

Parlamentarischer Vorstoss

2022/545

Geschäftstyp:	Interpellation
Titel:	Auslastung der Pflegeheimplätze im Baselbiet
Urheber/in:	Patricia Bräutigam
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	—
Eingereicht am:	29. September 2022
Dringlichkeit:	—

Gemäss dem Altersbetreuungs- und Pflegegesetz sind in Basel-Landschaft die Gemeinden resp. die Versorgungsregionen für die Versorgung der Bevölkerung mit Angeboten für die Betreuung und Pflege zuständig und schliessen entsprechende Leistungsvereinbarungen mit Alters- und Pflegeheimen ab. Die Bildung der Versorgungsregionen hat jedoch länger gedauert als geplant und die Organisation ist noch nicht abgeschlossen, während der Bedarf an Plätzen in Alters- und Pflegeheimen infolge der demographischen Entwicklung weiter zunimmt. Gleichzeitig ist die Personalsituation in der Pflege prekär, was sich auf den Betrieb von den Plätzen in APHs auswirken kann.

Um eine Übersicht über die aktuelle Versorgungssituation zu erhalten, bitte ich den Regierungsrat, folgende Fragen zu beantworten:

1. Wie sieht die Auslastung der einzelnen Alters- und Pflegeheime im Kanton Basel-Landschaft gegenwärtig aus?
 2. Wie lange war in den vergangenen Monaten die Wartezeit in den einzelnen Alters- und Pflegeheimen im Kanton BL?
 3. Wurden in dieser Zeit in Basel-Landschaft wohnhafte Personen, die in ein Alters- und Pflegeheim hätten verlegt werden sollen, jedoch keinen Platz hatten, in ein Akutspital (BL oder BS) verlegt bzw. länger im Spital behalten? Falls ja, wie viele Fälle waren dies?
 4. Wie sieht die Prognose bzgl. den kantonalen Bedarf an Alters- und Pflegeheimplätze für die kommenden 10 Jahre aus?
-